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Nachhaltige Stadtentwicklung 

Anfrage der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN vom 03.05.05 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Izgi, 
 
der Nachhaltigkeitsbericht 2004 zeigt anhand von Indikatoren, dass Wuppertal auf dem Weg 
zu einer nachhaltigen Stadtentwicklung noch viele Maßnahmen umsetzen muss. Bereits 2004 
wurden mit der strategischen Steuerung VO/2163/03 und dem Managementprogramm 
VO/3267/04 Handlungsschwerpunkte beschlossen. 
 
Vor diesem Hintergrund bittet die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN die Verwaltung um die 
Beantwortung folgender Fragen in der o.g. Sitzung des Migrationsausschusses: 
 
1. Nachhaltigkeitsbericht 2004: 

Prognosen zufolge wird die Mehrheit der Bevölkerung in städtischen Ballungsräumen in 
wenigen Jahren einen Migrationshintergrund haben. Statistisch wird jedoch nur die 
Entwicklung der nichtdeutschen Einwohner/innen erfasst. 
Wie beabsichtigt die Verwaltung, die Anzahl der Einwohner/innen mit 
Migrationshintergrund aufgrund des geänderten Staatsbürgerschaftsrechts statistisch zu 
erfassen? 

 
2. Strategische Steuerung VO/2163/03, Anlage 5: 

Als einer der Ziele wird eine Befragung genannt. 
Wann findet oder fand welche Befragung von welcher Personengruppe statt 
(Nichtdeutsche Einwohner/innen mit welchem Aufenthaltsstatus oder/und Deutsche 
Einwohner/innen mit Migrationshintergrund)? 
 
 

3. Managementprogramm VO/3267/04:   

 



a) Welche Maßnahmen wurden wann für die Interkulturelle Öffnung und Kompetenz der 
Verwaltung in welchem Ressort durchgeführt?  
b) Welche weiteren Maßnahmen sind wann geplant? 

 
4. a) Wie viele und welche Ausbildungsplätze wurden in den Jahren 2002-2004 bei der 

Stadt Wuppertal besetzt? 
 b) Wie viele und welche Ausbildungsplätze wurden in den Jahren 2002-2004 bei der 

Stadt Wuppertal mit Nichtdeutschen bzw. Jugendlichen mit Migrationshintergrund 
besetzt? 

 
Mit freundlichem Gruß 
 
Susanne Sperling 
Stadtverordnete 

 
 
 


